

Au fil de l'Évangile du samedi : persévérer dans la prière

Commentaire du Samedi de la 32ème semaine du temps ordinaire "Et Dieu ne ferait pas justice à ses élus, qui crient vers lui jour et nuit ? ? Les fait-il attendre ?" N'oublions pas que la prière sincère et constante trouve toujours une réponse, surtout si nous nous sentons impuissants, comme dans le cas de la veuve de la parabole.

Évangile (Luc 18, 1-8)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples une parabole sur la nécessité pour eux de toujours prier sans se décourager :

« Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait pas Dieu et ne respectait pas les hommes. Dans cette même ville, il y avait une veuve qui venait lui demander : “Rends-moi justice contre mon adversaire.” Longtemps il refusa ; puis il se dit : “Même si je ne crains pas Dieu et ne respecte personne, comme cette veuve commence à m’ennuyer, je vais lui rendre justice pour qu’elle ne vienne plus sans cesse m’assommer.” Le Seigneur ajouta :

« Écoutez bien ce que dit ce juge dépourvu de justice ! Et Dieu ne ferait pas justice à ses élus, qui crient vers lui jour et nuit ? Les fait-il attendre ? Je vous le déclare : bien vite, il leur fera justice. Cependant, le

Fils de l'homme, quand il viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? »

Commentaire

Dans la société où Jésus vivait, une femme confrontée au drame du veuvage se retrouvait dans une situation très difficile. L'indifférence des personnes qui auraient à lui rendre justice s'ajoutant à cela, la souffrance de la veuve devait être très forte.

C'est pourquoi la parabole proposée par le Seigneur dans l'Évangile d'aujourd'hui est très percutante : une veuve sans aucun soutien sur terre obtient justice avec la seule arme de sa parole et de sa ténacité.

Face à l'injustice subie, on éprouve parfois un sentiment d'impuissance. Les moyens ont été mis en place pour

remettre les choses en place - parler aux gens, faire appel à leur conscience, chercher du soutien, etc. Nous sommes comme la veuve de la parabole de l'Évangile. Le Seigneur nous encourage à transformer ce sentiment d'impuissance en un plus grand recours à la prière, en un encouragement à "prier toujours sans jamais se décourager" (v. 1), sûr que nous avons un Père dans les Cieux qui prend soin de notre situation de détresse.

La prière sincère et constante trouve toujours une réponse. Il s'agit d'abandonner notre cause entre les mains du Seigneur, sachant aussi qu'il donnera probablement une solution différente de celle que nous avions envisagée, mais qui sera plus efficace.

À cet égard, le pape François a commenté : "Nous éprouvons tous des moments de lassitude ou de

découragement, en particulier quand notre prière semble inefficace. Mais Jésus nous l'assure : à la différence du juge malhonnête, Dieu exauce rapidement ses enfants, même si cela ne signifie pas qu'il le fasse selon les temps et les modes que nous souhaiterions. La prière n'est pas une baguette magique !

Celle-ci aide à conserver la foi en Dieu, à nous en remettre à Lui également quand nous n'en comprenons pas la volonté" (Audience générale, 25 mai 2016).

"Mais quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?" (v. 8) C'est une question qui nous interpelle : notre prière reflète-t-elle la foi de quelqu'un qui sait que sa vie est entre les mains d'un Père qui veut le meilleur pour ses enfants ?

Rodolfo Valdés // Ben White - Unplash

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/gospel/evangile-du-samedi-perseverer-dans-la-priere/>
(01/02/2026)